

Zeitschrift:	Schweizer Münzblätter = Gazette numismatique suisse = Gazzetta numismatica svizzera
Herausgeber:	Schweizerische Numismatische Gesellschaft
Band:	66 (2016)
Heft:	264
Rubrik:	SNG / SSN

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 31.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Wechsel im Präsidium der SNG

SNG / SSN

An der Generalversammlung der SNG vom 22. Oktober 2016 in Zürich erklärte die langjährige Präsidentin, Hortensia von Roten, ihren Rücktritt, nachdem sie seit 1993 im Vorstand tätig war und anlässlich der Generalversammlung 2002 in Lugano das Präsidium der Gesellschaft übernommen hatte.

Vierzehn Jahre sind seither vergangen, und in dieser Zeit ist viel geschehen. Daniel Schmutz erinnerte deshalb in seiner Dankesrede an vieles, was Frau von Roten in dieser Zeit initiiert, gesteuert und erlebt hat. Man denke nur an die Einführung der Numismatischen Tage, welche in der Schweiz und auch zweimal im Ausland (Dijon und Hall im Tirol) mit befreundeten Institutionen und Gesellschaften stattfanden. Damit erreichte die SNG, die Vernetzung unter den Numismatikern, Wissenschaftlern und Sammlern bedeutend zu fördern; eines der Hauptanliegen der zurückgetretenen Präsidentin.

Die Monografienreihe «Schweizer Studien zur Numismatik / SSN» wurden ebenfalls von ihr ins Leben gerufen, und bereits sind drei Ausgaben erschienen; eine vierte ist in Vorbereitung. Ebenso arbeitete sie im Hintergrund intensiv für die SNG, vertrat diese in mehreren nationalen und internationalen Gremien.

Der neu gewählte Präsident, Ueli Friedländer, übernimmt eine Schweizerische Numismatische Gesellschaft, welche bestens für eine erfolgreiche Zukunft aufgestellt ist, und der Vorstand freut sich auf eine gute Zusammenarbeit.

Ruedi Kunzmann

Un nouveau président à la tête de la SSN

La présidente Hortensia von Roten, qui siégeait au comité depuis 1993 et avait accédé à la présidence en 2002 à Lugano, a donné sa démission lors de l'assemblée générale de la SSN à Zurich le 22 octobre 2016.

Quatorze ans se sont écoulés et de nombreuses actions ont été menées. Dans son discours de remerciement au nom du comité, Daniel Schmutz a évoqué les différents projets initiés, conduits et étoffés par Hortensia pendant cette période. La création des journées numismatiques, qui ont eu lieu en Suisse mais aussi deux fois à l'étranger (à Dijon et à Hall en Tyrol), vient évidemment à l'esprit. Grâce aux journées, la SSN est parvenue avec brio à développer les échanges numismatiques entre les scientifiques et les collectionneurs, mission chère aux yeux de la présidente.

La nouvelle série «Etudes suisses de numismatique / ESN» a également vu le jour sous l'impulsion d'Hortensia, trois importantes monographies sont déjà parues, la quatrième est en préparation. La présidente a aussi œuvré parallèlement pour la SSN, notamment en représentant la Société dans de nombreux comités nationaux et internationaux.

Le président nouvellement élu, Ueli Friedländer, prend la direction d'une Société Suisse de Numismatique florissante, laissant présager un avenir couonné d'autres succès, et le comité se réjouit de cette collaboration.

Traduction par Julia Genechesi